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RÉSUMÉ. En fatigue polycyclique, les métaux ont généralement un comportement 
macroscopiquement élastique mais ils subissent un endommagement local lié à des 
mécanismes de plasticité à l'échelle des grains. Ces mécanismes dissipatifs s'accompagnant 
d'une émission thermique, nous envisageons d'utiliser la thermographie infrarouge  afin de 
déterminer cette émission à l'échelle où se produit l'endommagement, et de coupler cette 
information à une mesure des champs cinématiques de la même zone par corrélation 
d'images. Nous présenterons le dispositif expérimental conçu spécifiquement pour cette 
étude, les premiers résultats obtenus ainsi que les simulations numériques effectuées pour 
prédire les quantités de chaleur à détecter. 

ABSTRACT. Under high cycle fatigue, metals remain generally elastic at the macroscopic scale 
but they undergo damage and plasticity mechanisms at the grains scale. As those dissipative 
mechanisms induce a thermal emission, infrared thermography is used to determine this 
emission at the grains scale, where the damage takes place, and, furthermore, to compare 
this thermal information with kinematic fields of the same zone thanks to images correlation. 
In this article, the experimental device spefically designed for this study is presented with the 
obtained results as well as the numerical simulations developped in order to predict the 
dissipated heat quantity. 
MOTS-CLÉS: fatigue polycyclique, échelle microstructurale, approche dissipative, 
thermographie infrarouge, corrélation d'images, modélisation thermomécanique. 
KEYWORDS: high cycle fatigue, microstructure scale, dissipative approach, infrared 
thermography, images correlation, thermomechanical numerical simulation. 



 Machine de traction 



 Mesure des champs cinématiques 

 Mesure des champs thermiques 

 Couplage des deux techniques de mesure 

Schéma du dispositif expérimental permettant la mesure couplée. 



Premier essai réalisé 

Mesures couplées 

 Champ de déformations (a) et variation du champ thermique (b) de la 
même zone, au même instant, à la fin de la phase élastique. 

 Discussion 



Modèle : 

Résultats et discussion : 



Evolution de la température moyenne de la zone utile, comparaison entre 
les données expérimentales et les résultats de la simulation numérique.  
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